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"Доброта – и точка"



         



			Милейший иллюстратор, проживая в Москве, не забывает про родную Сибирь и не только рисует коренные народы типа долганов, хакасов и бурят, но и периодически отправляется в тайгу, просто чтобы набраться вдохновения





	Лиля Матвеева

Возраст: 27.
Город: родилась в Красноярске, живу в Москве.
Образование: филологическое + пара лет в «Британке».
Важно ли для художника художественное образование? И да и нет. В мире очень много как потрясающе удивительных самоучек, так и тех, кто после академического образования сумел найти себя. На мой взгляд, лишним не будет. Главное, чтобы не 5–6 лет! Также хорошо будет иметь рядом старшего в мастерстве, чтобы, если что, помог найти границы красивого и вовремя вправил мозги.
Достижения: больше внутренние, чем внешние, но об этом как-нибудь в другой раз.
Деятельность: вероятно, как и у всех творческих людей, она предсказуемо-непредсказуема. Одно время пышешь вдохновением, загораешься идеей, рисуешь в таком настроении, что аж слезы от счастья текут, а бывает – мучаешься несколько дней, недель, думаешь над идеей и героями, голову ломаешь, медитируешь, смотришь кучу всего, делаешь эскизы, прокрастинируешь, рисуешь все что угодно, но не то, что надо. В моем случае еще может случиться бегство на кухню – я люблю готовить. Для себя, конечно, рисовать проще – здесь все по порыву. Мои скетчбуки и так называемая полукоммерческая деятельность – иногда разные вещи. По заказу делать немного сложнее, надо объединить задание со своими идеями в единый поток, что не всегда удается сделать быстро. Однако это того стоит. Иногда я даже нарочно оттягиваю момент, когда нужно сесть за работу – пытаюсь сродниться с заданием, вжиться в то, что хочу нарисовать, напитываюсь внешним: хожу в библиотеку, погулять, понаблюдать, похихикать, посмотреть красивые журнальчики и книжки, ну, и пересматриваю подборку своих любимых художников. А если кратко, то вся моя деятельность – это делиться с людьми чем-то хорошим, делиться в первую очередь счастьем, будь то картинки, еда или просто радостное настроение.
Творчество: о любви. О дружбе. Об отношениях. О каких-то простых истинах. О том, что в этом мире есть простое счастье. Без всяких там материальных штук. По крайней мере, я стремлюсь к этому.
Что или кого вы чаще всего рисуете? Зависит от обстоятельств… Наверное, людей все же чаще. Порой они бывают чрезмерно удивительными, а в рисунке – что всегда хорошо – можно додумать его историю, поиграть. Однако последний месяц я была в Индии и постоянно рисовала коров и собак. Они там очень красивые! И все дружат. И со мной, и с друг другом. Ну, и мандалы хочется рисовать – успокаивает и можно потом раздарить всем.
Вдохновение: Бог, природа и люди. Леса и поля. Ботанический сад. Горы и море. Путешествия. Берлинские музеи современного искусства. Много что! Например, каждый год я ухожу в сибирскую тайгу, в горы и живу там несколько дней. В лесу нет интернета, шума города и прочего, что вечно отвлекает. В тайге можно вернуться к тишине и – главное – понаблюдать за собой и за явлениями природы. Мне кажется, для художника важно быть наблюдательным, быть чутким к себе и к окружающему миру. В лесу глаза открываются, уши тоже – и столько красоты наваливается со всех сторон! Будь это туман, плывущий среди елок, или летний снег, или смена погоды со скоростью света, или внезапная морозно-звездная ночь, или искринки на кедровых ветвях после дождя, или ручьи и озера космических цветов. 100 %-ный заряд чистоты. После московской жизни – это прямо дело года, обязательный пункт к исполнению. Представьте себе, просто сесть на камень или пенек и смотреть. Хоть целый день! А в Москве классно ходить в парки и разные местечки и там рисовать. Для этих целей я очень люблю «Музеон» – там высокие травы и лавки удобные. В общем, атмосфера тоже должна вдохновлять. И рабочее место, конечно же.
К каким темам вы обращаетесь? Есть ли темы, которые на 100 % сработают в наше время? В наше время может сработать все, конечно, иногда даже во вред всему миру… Лично я стараюсь подобрее быть. Мне нравится, когда есть шанс показать волшебство, крепкую семью, правильное распределение ролей мужчины и женщины, девочек-принцесс, чудеса, милых зверей в тельняшках, любовь к природе и все такое. Негатива в мире хватает, хочется, чтоб в визуальном искусстве люди напитывались светлой энергией.
Ваши самые известные работы? Сложно сказать. Мне кажется, я больше неизвестный художник, чем известный. Тем не менее, вероятно, меня знают в Сибири, потому что недавно была выставка работ «Редкие люди» из цикла про сибирские народы на большой книжной ярмарке в Красноярске (КРЯКК). Мне кажется, это первый такой серьезный случай, когда готовые работы видят сразу много-много людей вживую, а не в интернете или на просмотре в школе.
Сотрудничество: так уж складывается, что в основном я работаю с друзьями. Это здорово, потому что в этом случае у нас велика вероятность совпадения ценностей и интересов, а также важно то, что они доверяют мне и я по большей части действую свободно. Во-первых, я постоянный художник в очень крутом проекте «Сибирь и точка» – здесь все про Сибирь и сибирские путешествия. Также в Москве у нас есть группировка вегетарианских поваров «Экалока», которые готовят вегетарианскую еду на заказ и часто кормят людей на разных фестивалях и мероприятиях – я и готовлю, и рисую всякие смешные картинки о составе блюд. Есть ребята, которые печатают на обложках блокнотов моих зверей (например, «Таежная мануфактура», тоже из Сибири), есть совместные проекты с книжным магазином «Ходасевич» в Москве. А однажды мне довелось делать иллюстрации для годового отчета одной антикоррупционной компании – все официально, серьезно, хороший опыт.
Для вас важна обратная связь? Несомненно, я счастлива, когда люди, увидевшие мою новую картинку в том же Инстаграме, обрадовались! И пишут что-нибудь такое добренькое – это всегда очень заряжает и вдохновляет творить дальше. Или вживую кому-нибудь что-нибудь нарисуешь-подаришь – тоже волна взаимной радости. Ну, а вообще я иногда слишком милашка, а хочется быть глубже.
Кто из современных художников вам симпатичен? В списке, конечно, больше иллюстраторы. Мне нравится много кто и по чуть-чуть: к примеру техника Sara Fanelli, Whooli Chen, Barbara Dziadosz, Ashley Percival, Jon Klassen; люблю, когда рисуют японские ребята, например Akira Kusaka, Tatsuro Kiuchi; также меня привлекают польские художники, например Agata Krolak и Emilia Dziubak. Еще есть друзья-художники, тайные и не очень. Много кого можно найти в Инстаграме и искать вдохновения у них. Таким образом я наткнулась на теперь самую свою любимую инстраграмную подружку Bela Uncleсat – вот у нее добра выше крыши!
Вы чувствуете себя популярным? Я чувствую, что надо заниматься делом.
Посмотреть еще: www.vk.com/siberiadot
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«Элемент просвещения – это в некотором смысле оборонительная стратегия»
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Включенное наблюдение: как дети открывают город
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«Эволюция Борна»
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Кошки похожи на людей 




                         


              

              



              
          

      

  


  
      
          
      

  


 

